

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.



AÑO I.
SEIS REALES al mes y **DIEZ Y OCHO** trimestre en Alcoy. — **VEINTIUNO** trimestre fuera. — **SESENTA** extranjero. — **TREINTA Y DOS** ultramar. — Se suscribe en Alcoy: Mercado, 23. Fuera: en las principales librerías y dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, VIERNES 3 DE MAYO DE 1878.

Número suelto: **25 CÉNTIMOS** de real en toda España. — **COMUNICADOS, RECLAMOS, Y ANUNCIOS:** a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de **EL SERPIS**.
D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado, 23. NÚM. 3.

ADVERTENCIA.

Las dificultades que debe allanar paulatinamente toda empresa naciente, impiden al SERPIS dar á sus primeros números el interés y necesario desarrollo algunas secciones que en adelante irán mejorando. Por la misma causa rogamos a nuestros favorecedores nos dispensen las faltas que inevitablemente cometamos en el servicio del periódico.

EL SERPIS.

ALCOY 3 DE MAYO DE 1878.

FABRICACION A MANO DE PAPEL DE FUMAR.

Hoy nos proponemos llamar la atención del Gobierno sobre un punto vital para Alcoy y su distrito sobre la industria papelera á las regiones oficiales no debe llegar jamás la voz del privilegio, sino la voz de la justicia; y la justicia, cuando se trata de pedir á los gobiernos amparo para las industrias, está en la estadística. Es más elocuente una verdadera coleccion de datos, que todas las declamaciones que el interés de los fabricantes pueda arrancarlos. La industria á que nos referimos representa, para los efectos de la matricula, 219 tinas y 30 talleres en los que se ocupan 3,400 obreros.

A razon de 89 pesetas por tina, resultan 77,964 rs. que sumados con los 22,260 rs. que pagan los 30 talleres, componen un total de 100,224 reales, al que deben agregarse, como es consiguiente, los 100,000 rs. de contribucion impuesta á la propiedad. Puesto que los gobiernos deben impulsar las industrias en proporcion á los rendimientos que estas dan para sostener las cargas del Estado, claro es que el de España debe mirar con preferencia la de la fabricacion del papel á mano, como se deduce de lo que tributa. Y como la mejor manera de proteger una fabricacion es pedirle sus productos para aplicarlos á las necesidades del Estado, es evidente que el Gobierno se halla en la obligacion de llamar á nuestros industriales á las diversas subastas que abre para surtir las fábricas de tabacos, cuya legitima exigencia en nada se opone al derecho de los demás. ¿Lo hace así la pública Administración? Reciente hay un hecho que indica lo contrario. El dia 28 de Abril pasado se ha abierto una subasta pidiendo solamente papel continuo, sin señalar lotes proporcionales de papel á mano, lo cual es tanto más extraño, cuanto que muchos consumidores cambian el papel de los cigarrillos de las Fábricas Nacionales por el elaborado á mano, probando así que el consumidor y el productor tienen simultáneamente interés en que el Gobierno atienda el caso concreto á que nos referimos. De no hacerlo, la crisis que atravesamos podria llevar esta fabricacion del papel á una espantosa decadencia, y el Gobierno ha

Quando concluí vino Thompson á sentarse cerca del piano. La criada trajo en este momento luz y una carta para mi tia. Mientras la leia me dijo Thompson á media voz, refiriéndose á su ofrecimiento de la mañana: —Ha reflexionado V., ¿no es verdad? —Por Dios! le dije con un tono suplicante. —Usted no sabe cuánto le quiero á mi atolondrada Isabelita; es todavía tan niña! Hay más; me bullé un proyecto en la cabeza.... Esto era colmar la medida, yo adiviné lo que queria decir; bastante me lo habia dejado entrever en nuestra conversacion del jardin. Tenia un hermano, al cual me destinaba. —Esto hubiera sido, habia dicho, la mayor de las felicidades para Juan. No pude escuchar más tiempo. Me levanté y acercándome á mi tia, pregunté: —¿Que noticias, querida tia? —Buenas y frescas, dijo muy asombrada. Isabel se casa con mi primo Mr. Norrys, que puede ser su padre, y me

de evitarla, ya que por proteger la industria nacional ejerce una esquisita vigilancia con el fin de que los productos extranjeros no logren introducirse en el pais sin estricta sujecion á las restricciones aduaneras. La aspiracion de los fabricantes de Alcoy y su distrito no tiende á imponerse, porque semejante tendencia entrañaria un principio de injusticia; y caso de que lo intentara, no conseguiria resultado alguno de un gobierno recto y leal; pero apela á esta rectitud y lealtad para que teniéndose en cuenta lo que aquellos pagan como contribuyentes se les atiende en concepto de productores. Si nuestra voz hallase eco en los hombres encargados de la gestion administrativa, la industria papelera alcoyana floreceria, traduciéndose despues este florecimiento en mayores rentas para la Nacion. Por el contrario, su decadencia redundaria en perjuicio del Tesoro público. Esperamos ser oidos porque nos asiste la justicia.

En el Congreso, despues de algunos incidentes sin importancia, continuó el dia 1.º la discusion sobre el proyecto de ley de Instruccion pública, promoviendo los debates la siguiente enmienda del Sr. Clavijo: «Artículo único. Se autoriza al ministro de Fomento para formular una ley de Instruccion pública bajo las bases de la mas amplia libertad de enseñanza, y en armonia con la tolerancia religiosa consignada en el art. 11 de la Constitucion del Estado.» Toda España aguarda ansiosa el resultado de tan importantes deliberaciones. Continuan los juicios sobre la Enciclica. La mayor parte de los periódicos extranjeros han formado una idea muy favorable de la Enciclica de Su Santidad, y alaban la moderacion, la prudencia y el noble espíritu conciliador que resalta en ese notable documento. Los periódicos alemanes descubren en él una marcada tendencia á separarse de las ideas intransigentes en que se habia encerrado el Vaticano antes de la exaltacion de Leon XIII, y miran en este á un celoso pastor de la Iglesia, muy distante del interés politico de los partidos y de los hombres de Estado. Brillante y animadísimo estuvo el concierto que el Martes se celebró en el teatro y circo del Principe Alfonso, de Madrid, con objeto de allegar fondos para el socorro de las familias á quienes han alcanzado los desastres del Cantábrico. La sociedad madrileña, correspondiendo á los caritativos sentimientos de los que organizaron la funcion, se apresuró á prestar con su asistencia el auxilio que se solicitaba de su generosidad, y llenó por completo el espacioso teatro que presentaba un brillante golpe de vista. También SS. MM. y su augusta hermana la princesa de Asturias, honraron con su asistencia una funcion dedicada á un objeto tan benéfico. Los artistas que en ella tomaron parte no pudieron quedar descontentos. Con entusiasmo fueron aplaudidas la señorita doña Esmeralda Ceryantes y la señora doña Dolores Franco, ejecutando la pri-

estoy preguntando qué va á hacerse con esa coquetuela. Mi tia aborrecia á Isabel, y por esto Thompson no habia querido hacerla la misma confianza que á mí. Hubo un momento de silencio. Thompson se acercó á mi tia; yo no me atreví á mirarlo. —¿De qué Isabel habla V.? preguntó. De seguro que no será de la prima de V.? La he visto en casa de la señora de Gray. Hablaba con un aire tranquilo; supongo que no daba crédito á la noticia. Lo compadeci desde lo mas íntimo de mi corazon. —Quizá no sea verdad, tia, dije. —¿Que no es verdad? Pues si ella misma me lo escribe.... mira su letra. Miré entonces á Thompson. Se puso pálido como un muerto, pero tranquilo todavía, sin que el mas pequeño temblor de sus labios revelara la tempestad interior. Mi tia nos dejó un momento para ir á dar algunas órdenes. —Augusta, ¿puedo leerla? me pre-

mera dos fantasias bellisimas en el arpa, y cantando la segunda dos canciones americanas, compuestas para ella por el maestro Fernandez Caballero que la acompañó al piano. Una y otra fueron obsequiadas con ramos de flores y llamadas diferentes veces al proscenio para recibir los aplausos de la galante concurrencia.

Los señores Tragó y Albertini, el primero en el piano y el segundo en el violín, demostraron su habilidad y se hicieron acreedores á las pruebas inequívocas de admiración que el público les dispensó. También merecieron muy benévola acogida los señores Aramberry y Saez interpretando con notable acierto el duo de bajos de *Puritani*; como asimismo un joven estudiante, que ejecutó en el violín una preciosa fantasía sobre motivos del *Trovador*, con la seguridad y la destreza de un maestro.

La estudiantina española que habia organizado la funcion alcanzó abundante cosecha de aplausos y se vió obligada á instancias del público á ejecutar algunas piezas que no estaban en el programa.

Desde el 16 de Julio al 31 Agosto próximos se celebrará en Berlín una Exposición internacional de la fabricación de papel con el objeto de dar á conocer la altura á que se halla esta industria en todos los países, y contribuir por este medio al desarrollo de la fabricación alemana.

La Exposición tendrá lugar en la Casa de armas aumentada con dos anexos en Berlín, Karlstrasse y el alquiler del espacio por metro cuadrado será de 18'75 francos.

Se admitirán las materias primeras empleadas en la fabricación, los productos secundarios, los derivados, así como todos los productos empleados ó utilizados en esta industria, tales como aparatos, máquinas, herramientas que sirven para la elaboración de papel; carton y pasta; los motores y aparatos auxiliares, y en fin todos los artículos propios para escribir ó dibujar en sus numerosas aplicaciones en el arte gráfico, en la instrucción, educación, industrias en general, aplicaciones técnicas, construcción, etc.

Casi estamos seguros de que no acudirá ninguno de los fabricantes de papel españoles, pues, es tan caro, desigual y mal elaborado el papel que nos suministran, que con raras excepciones presentan algo digno de aplauso.

La *Gaceta* de hoy publica los dos siguientes anuncios sobre provision y oposiciones respectivamente de una plaza de pensionado de mérito por la seccion de arquitectura, y otra de pensionado de número por la seccion de pintura de paisaje, en Roma.

Dicen así:
«No habiéndose presentado aspirantes á la plaza de pensionado de mérito por la seccion de arquitectura de la Academia española de Bellas Artes en Roma, se publica la vacante por segunda vez por el término de veinte dias á contar desde la insercion de este anuncio en la *Gaceta* de Ma-

drid; debiendo los interesados atenderse á lo prescrito en los artículos del capítulo 3.º del reglamento de 30 de octubre último para aspirar á dicha plaza, y presentar sus solicitudes en este ministerio dentro del citado plazo.

Madrid 30 de Abril de 1878.— El secretario del Jurado, Manuel Dominguez.

—Los señores opositores á la plaza de pensionado de número de la Academia española de Bellas Artes en Roma, por la seccion de pintura de paisaje, se presentarán en la secretaría de la Escuela especial de pintura, escultura y grabado, el dia 4 de mayo próximo, á las cuatro de su tarde, provistos de los útiles necesarios para proceder al primer ejercicio, segun se previene en el art. 41 del reglamento.

Madrid 30 de abril de 1878.— El secretario del Jurado, Manuel Dominguez.

La víspera de la apertura de la Exposición universal, la mayor parte de los edificios particulares de París y todos los públicos, se veian engalanados con colgaduras y banderas. La afluencia de forasteros era inmensa. Algunas empresas de ferro-carriles habian triplicado el servicio, sobre todo la de los italianos.

La Cámara de los diputados habia comenzado á ocuparse de la discusión de actas. En el Senado habian obtenido mayoría en el sorteo de secciones en tres de estos los republicanos, y los conservadores en otras tres.

El duque d'Audiffret Pasquier dió cuenta de la invitación á la apertura de la Exposición. El Senado, la Cámara de diputados y el Presidente de la república, recibirán á las comisiones y personajes extranjeros.

En Burdeos ha abierto el periódico la *Gironde* una suscripción en sus columnas para socorrer á las familias de los naufragos españoles del Cantábrico.

Dicen de Roma que el Papa sigue perfectamente de salud y no saldrá de aquella capital, sino se veia obligado á ello por otros motivos.

Parece que los cardenales Nina, Mertel y Bartolini, prosiguen las negociaciones con el gobierno inglés.

Noticias generales.

—El dia 1.º á las tres de la tarde han salido para Aranjuez SS. MM. y AA. donde permanecerán una temporada.

Acompañan á SS. MM. y AA., el duque de Sexto, los condes de Morphi y de Sepúlveda, los marqueses de Santa Cruz y de San Gregorio, el general Echagüe, las camareras de S. M. y A. R., el aya de las intantas y los aydantes de S. M. el Rey.

—Segun los telégramas recibidos en San Petersburgo, ha producido un disgusto general el propósito del gobierno inglés de enviar al Báltico una escuadra, en estos momentos en que están haciéndose negociaciones para una avenencia para lo cual muestra Rusia las mejores disposiciones.

En Manchester se ha celebrado un *meeting* de los delegados del comercio, en el cual se ha censurado la política que sigue el gobierno inglés.

—En la *Gaceta* se ha publicado el

anuncio de las oposiciones para proveer las 25 plazas de que consta el cuerpo recién creado de aspirantes al ministerio fiscal. Las solicitudes se presentarán hasta el 18 de este mes al fiscal de la respectiva Audiencia, y los que por virtud de la convocatoria del 13 de diciembre de 1873 hubiesen solicitado oportunamente ingresar en dicho cuerpo, se tendrán por presentados, debiendo remitir nuevamente al ministerio los documentos que se devolvieron.

—La recaudacion obtenida en las aduanas de la Península durante el mes que acaba de terminar, ascienden á 33 850.033 rs., ó sean 5.215.000 mas que en igual plazo del año anterior.

—En breve será presentado á las Cortes un proyecto de ley sobre beneficencia general.

—El dia 27 de Abril no ocurría novedad extraordinaria en Puerto-Rico.

—Hoy se abre el pago de la mensualidad de Abril á las activas y de una al clero y clases pasivas que perciben sus haberes por la Tesorería Central y las Administraciones económicas de las provincias.

—Cada dia aumentan más en las provincias de Valencia y Alicante, la emigración á Orán. En un solo dia han salido del puerto de Valencia para este último punto más de cien personas.

—En Inglaterra se ha producido una nueva huelga. Quinientos mineros de Bedwelly (Principado de Galles) han abandonado el trabajo, á consecuencia de una reducción de salarios.

—La discusión de la ley de Imprenta no empezará en el Congreso hasta tanto que termine la del proyecto de ley de instrucción pública.

—El *Times* dice que acaba de morir en Londres un enagenado en cuyo estómago fueron encontrados 1841 objetos, á saber: 20 hebillas, 14 pedazos de vidrio: 10 guijaros, tres trozos de bramante, un pedazo de cobre, un punzon, un alfiler, nueve botones de metal y 1782 clavos.

—La casa de Moneda de Madrid ha entregado al Banco de España la cantidad de 534.167 pesetas en oro y plata.

—La proposición referente á los asuntos de Cuba está suscrita por los señores general Salamanca, Fiori, Vivar, Los Arcos, Muñiz y Gambal. La apoyará el primero de dichos señores.

La referida proposición está redactada de este modo:

«Los diputados que suscriben tienen el honor de proponer al Congreso se sirva acordar que el gobierno presente el completo de antecedentes referente á la guerra de Cuba y capitulación pactada con algunas fuerzas insurrectas, dando cuantas esplicaciones conduzcan al completo conocimiento de todos los detalles del asunto y á una amplia discusión, sin lo cual, como se demostrará al apoyar esta proposición, resulta una situación dudosa al menos, y no se hallan justificadas por los resultados las resoluciones adoptadas y de que aun no tienen conocimiento oficial los Cuerpos colegisladores.»

—La *Gaceta de la Avenancia del Norte*, diario oficioso de Berlín, hablando del armamento de una escuadra inglesa acorazada destinada á operar en el mar Báltico, dice que considera escusado hacer notar que esa escuadra no tendrá ninguna base de operaciones, y deberá en el caso mas favorable contentarse con recoger laureles poco gloriosos, bloqueando los puertos rusos.

El citado diario añade que no puede, por el contrario, dispensarse de manifestar su opinion de que el envío de una escuadra inglesa al mar Báltico, donde pueden lastimarse no pocos intereses hasta ahora neutrales, podia complicar mucho mas la situación.

—El *Times de la India* del 8 de Abril, dice que en caso de guerra con la Rusia, el virey lord Lytton volverá á Calcuta. Sir Carlos Estaveley, comandante en jefe en Bombay, estaba formando una division destinada á servir en el extranjero. Esa division se compondría de 32,000 hombres, una tercera parte europeos, y estaria á las órdenes de sir Néville Chamberlain. No se concederá este año licencia alguna á los oficiales. El vapor *Tenasserim* debia marchar de Madrás á Bombay y estar listo para trasportar las tropas. Iban á reforzarse inmediatamente y por via de precaucion, las tropas acantonadas sobre el rio del Sciado.

—El comité central electoral del partido progresista en Alemania ha publicado, en la prevision del caso en que se proceda á llamar al país á unas elecciones antes de que espire el periodo legislativo, un manifiesto á los electores.

En este documento se declara el partido contra el establecimiento de nuevos impuestos, el monopolio del tabaco, la adquisicion de los ferro-carriles por el imperio, la introduccion de gravosos impuestos de consumo. Habla de combatir á la democracia socialista y de oponerse á una política que tienda á hacer mas cara la vida material por efecto del monopolio, del aumento de los impuestos de consumo, del establecimiento de los derechos de aduanas, del aumento de las tarifas de ferro-carriles y que imprimiria una falsa direccion á la economía social.

—Por el ministerio de la Gobernacion se ha dirigido una circulacion á los gobernadores de provincias, con objeto de que presten su cooperacion para el mejor resultado de la suscripcion nacional abierta á favor de las familias de los naufragos en la costa Cantábrica.

—El Ministro de Hacienda ha declarado en el seno de la comision general de presupuestos que el gobierno, entre otras varias medidas que va á proponer á las Cortes para aliviar á los Ayuntamientos, pedirá que se descargue á estos de la tarea de recaudar la contribucion industrial y de comercio.

Seccion local.

Damos las gracias á nuestro colega *El Correo de Alcoy* por haber correspondido á la visita que le hicimos al aparecer en el estadio de la prensa.

Con motivo de haber visto un muestrario de patenes de una de las casas de esta localidad que se dedican á la venta por mayor de las manufacturas de lana alcoyana, hemos tenido una verdadera satisfaccion.

A la variedad de los patenes, todos de esquisito gusto y perfectamente presentados, se une la baratura, pudiendo concurrir á los mercados de mejores existencias, con la competencia de los extranjeros.

Ya han salido ó están para partir los viajeros en representacion de las casas de los Sres. Boti Riva y Compania, Abad Ridaura, Poblet y compania, Atienza y Grannell, Gisbert y otras.

Cúmplenos manifestar la satisfaccion con que vemos el adelanto que se ha impreso á la industria lanera. Siga Alcoy esta senda, que es la del trabajo activo y aprovechado, y no dude que á más de la justa remuneracion presente trazará

un porvenir halagüeño á sus hijos.

Casi podia llamarse velada musical la que se verificó anteanoche en el Casino de una manera improvisada. Sin citar nombres que darian autoridad á la ejecución de las piezas, diremos que oímos con deleite melodías y aires de Gounod, Haydn y otros autores, los cuales fueron magistralmente interpretados. Un solo defecto notamos en el trascurso de las horas tan agradablemente pasadas, y este consiste en que la noche trascurrió como un meteoro que se pierde sin dejarrastro. ¿Porqué, pues, la juventud alcoyana no prepara una serie de veladas que á la par que den vida al espíritu, ilustren la mente, ya que tan escasos son los elementos de instrucción y recreo con que contamos?

Todo aficionado á las bellas artes debe visitar una preciosa colección de cromos y oleografías que para la venta hay en la Fonda Francesa. Entre las producciones que de la misma clase conocemos resalta la presente por la corrección del dibujo y la propiedad del colorido de sus láminas.

Por el Sr. Inspector han sido detenidas en la carcella noche del jueves dos mujeres que promovieron un serio escándalo en la calle de la Purísima, sin que bastara á acallarle la presencia del señor Chinchilla.

A consecuencia de una fuerte paliza que un individuo propinó á otro en el tejaz denominado el barranco del Cinq, ha sido el agresor puesto á disposición del señor Juez, ingresando el paciente en el hospital para su curación.

Al agresor se le encontró tambien un puñal.

El Ayuntamiento ha nombrado una comision especial, compuesta de los Sres. concejales D. José Moltó Blanes, D. José Barceló Menllor, D. Antonio Boronat Satorre, D. Joaquín Terol Pascual, y D. Antonio Vicens Abad para que estudie y proponga los medios de establecer en Alcoy un observatorio meteorológico y un laboratorio químico.

Tambien ha acordado crear una plaza de Ingeniero industrial, retribuida de fondos municipales; nombrándose para el desempeño de nuestro particular y distinguido amigo D. Enrique Vilaplana Juliá.

Además, y con objeto de evitar en lo posible sensibles desgracias, ha determinado hacer cumplir desde luego las prescripciones del art. 23 del Bando de buen gobierno relativo á los perros, sin esperar la fecha de 1.º de Junio que aquel determina.

Dicho art. dice así: «Los perros alanos, mastines y todos los de presa deberán llevar siempre bozal, dispuesto de modo que les impida morder. Tanto estos como to-

dos los demás llevarán constantemente collar en el que esté escrito el nombre del dueño.»

Ha sido elegido Senador del Reino, por la Provincia Eclesiástica de Granada, el Excmo. é Illmo. Señor D. José Maria Orberá, Obispo de Almeria, tan conocido en esta ciudad, donde cuenta con numerosos amigos.

En la cercana villa de Cocentaina ha muerto una pobre vergonzante despues de tres dias de no haber tomado alimento alguno. De sentir es que un exceso de vergüenza haya llevado á tan doloroso extremo á esta desgraciada mujer.

Dios premie su martirio, como verdaderamente nosotros lo deseamos.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—La Invencion de la Sta. Cruz y S. Alejandro mr.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Mónica, San Ciriaco en Burgos, y Santa Antonia mr.

CULTOS.—Parroquia de Santa Maria. Continúan los ejercicios del mes de Mayo.

Parroquia de San Mauro.—Continúan hoy los ejercicios del mes de mayo.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Continúa la novena á Nra. Sra. de los Desamparados, á toda orquesta y Sermon.

Iglesia de nuestra Sra. de los Desamparados.—Continúan los ejercicios del mes de mayo.

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Parada. Primer Batallon del Regimiento Infanteria del Rey número 1. Visita de Hospital y vigilancia el alferes don José Garcia Toledo.

Avisos de corporaciones.

JUNTA DIRECTIVA DE LA FUENTE DE BARCHELL.

El Domingo 5 del actual á las 10 de la mañana, se celebrará Junta general de interesados, en la Casa Consistorial, para resolver lo que se estime mas del caso en el asunto de estraccion de agua de la Fuente por medios mecánicos.

Alcoy 1.º de Mayo de 1878.
El Vice-Presidente accidental,
Antonio Perez Llacer.

Correo de Madrid

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

S. Director de EL SERPIS.
Madrid 1.º de Mayo de 1878.
Muy señor mio: Son las tres de la tarde. Acaba de oírse el primer estampido del cañon anunciando haber comenzado los preludios de la funcion civica de mañana, y en este mismo momento llega de Francia el telegrama que resume (coincidencia extraña aunque respetabilisima) los preparativos que la nacion vecina ha dispuesto para abrir con la ma-

yor solemnidad las puertas de la Exposicion Universal.

Dia hoy en Madrid de patriótico recogimiento, como vispera de uno de los dias mas santos, el mas santo quizá de la historia patria, escasean las noticias dignas de trasmitirse, además de que, como ya indiqué ayer, la calma es completa en todo, hasta en la politica.

Los Reyes acaban de salir para Aranjuez. La Presidencia del Consejo de ministros está llena de altos funcionarios del Estado; el Senado frio como la nieve, sin que el calor del dia baste á escitar el entusiasmo en los que escuchan la voz del Sr. Barzanallana; el Congreso desierto, á pesar de ser la cuestion que se discute imponente de cuyos trascendentalisima.

Ultramontanos, aunque pocos, y aun algunas ultramontanas aplauden al Sr. Perez Hernandez, jóven apologista de la omnipotencia civil del clero; y demócratas y constitucionales, y centralistas, si bien en no menos escaso número, aplauden á su vez al señor Moreno Nieto, digno representante del progreso intelectual, y tan católico como el Sr. Perez Hernandez.

De cualquier modo que sea, la verdad es que la polémica parlamentaria que, con motivo de la discusion del proyecto de bases para la ley de Instrucción pública, sostienen en la cámara popular los dos campeones mencionados, es el objeto que parece tener alguna preferencia entre las controversias de fuera, el móvil único que anima un poco y hace que se exalte el sentimiento, ya casi totalmente adormecido, del pueblo que á su modo discute, observa, afirma ó niega si ha llegado definitivamente, ó no, el periodo de emancipacion de la ciencia.

Por de pronto ya se ha aprobado el decreto, proyecto de decreto ó como quiera que se llame, fijando en 21 años la edad para poder ejercer el mas sacrosanto de los ministerios humanos, el cargo de profesor; aqui han tronchado la astilla los neocatólicos, pero nadie presume que esto sea una victoria del absolutismo sobre los liberales.

Si al que relata le fuera dado comentar yo diria que si:

Una circular importante obra ya dentro de los talleres de la Imprenta nacional, la cual aparecerá pronto, quizá mañana, en la Gaceta, excitando el sentimiento nacional en favor de la suscripcion iniciada para el socorro de los naufragos de la costa cantábrica.

Nada hay que participar; si la enmienda que parece presentará el Sr. Varela al proyecto que es y ha de ser objeto de pública importancia (proyecto que hoy con tanto entusiasmo se aquilata entre los Sres. Hernandez y Moreno Nieto) ofrece el interés que es de esperar de tan distinguido paladin de la enseñanza, lo sabrán luego los lectores de EL SERPIS.

De V. affmo. S. S.

R.

Telegramas extranjeros.

San Petersburgo 1.º— En el caso de prolongarse la enfermedad del principe Gortschakoff, es casi seguro el nombramiento de Schuvaloff para sustituirle.

El gran duque Nicolás ha presentado al ejército como general en jefe á Tottleben. Inmediatamente despues se ha embarcado para Odesa.

Júzgase aqui este relevo como sintoma de mayor energia en la conducta del ejército ruso de ocupacion.

Paris 1.º—El *Journal des Debats* examina detenidamente la cuestion: de la guerra es de opinion que Francia apoye moralmente Inglaterra.

Los telegramas extranjeros indican poca esperanza de un arreglo para la reunion del Congreso, á causa de las tendencias incompatibles de las potencias.

Paris 1.º—Reina grande animacion con motivo de la apertura de la Exposicion universal que se va á verificar hoy.

Esta tarde no habrá reunion de Bolsa. Las fábricas y los talleres han suspendido sus trabajos con motivo de la fiesta.

Se telegrafiará el discurso inaugural tan pronto como sea éste conocido.

Londres 1.º—El periódico *El Times* en su edicion de esta mañana publica un despacho de su corresponsal en San Estéfano confirmando que en el ejército ruso se considera como un presagio de guerra el nombramiento del general Tottleben.

Añade que dicho general tiene la opinion de que la guerra es inevitable.

Manchester 1.º—Ayer se celebró una gran reunion de mil quinientos delegados del comercio.

En ella se protestó enérgicamente contra la politica extranjera seguida por el gobierno inglés particularmente, con motivo de la cuestion de Oriente.

El Sr. Bright pronunció un violento discurso contra el ministro Beaconsfield.

San Petersburgo 1.º—La *Agencia rusa* ha dirigido un despacho á la prensa censurando agriamente la conducta que está siguiendo el gobierno inglés, haciendo preparativos para el envio de una escuadra al Báltico, mientras están pendientes las negociaciones para una avenencia entre el gobierno del Czar y el de Londres, mientras Rusia muestra sinceros deseos á favor de dicha inteligencia.

Nueva-York 1.º— Ha llegado á Hasbuth un buque de vapor llamado *Cimbriac*, procedente de Hamburgo.

Está destinado, á juzgar por todas las señales, á un objeto misterioso, y se cree que está encargado de realizar una importante mision de Rusia tan pronto como se tenga noticia del rompimiento de las hostilidades.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 2.

las fuerzas que ocupan á Chumla y Varna. El Austria ha prohibido la exportacion de torpedos.

ALCOY 1878:
Imprenta de EL SERPIS.
Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

ENOLOGUERO
ZARZA-COSTAS.

Este depurativo, reputado por sus inmensos resultados, sobre todos los demás conocidos, es indisputablemente el remedio por excelencia para destruir los vicios humorales de la sangre, tales son las *herpes*, las *escrófulas* el *reumatismo crónico*, la *crisipela*, la *sarna* y demás enfermedades de la piel.

Se recomienda además para combatir victoriosamente el *venereo* la *sifilis* y para curarse por completo todos los accidentes ocasionados por el abuso del mercurio.

Y FINALMENTE, el uso constante y diario de la Zarza-Costas, es utilísimo a las personas demasiado robustas y a las que son propensas a padecer irritaciones de cualquier clase que sean; *congestiones*, *inflamaciones cerebrales* y del *aparato genito urinario*, como *vértigos*, *cefalalgias* ó *dolores de cabeza*, *insomnios*, *pesadillas*, *retenciones* y *emisiones involuntarias de orina*, *poluciones nocturnas*, etc.: siendo un remedio poderoso para las enfermedades nerviosas y calmante bastante seguro para todo género de dolores.

Frasco de gran tamaño, 10 rs. Id. pequeño, 5 rs. Droguería Eduardo Fiol. Alcoy. (3)

POMADA REGENERADORA
POR MELENDEZ.
NO MAS CABELLO BLANCO.

La *Regeneradora* ha venido a remplazar todas las tinturas conocidas hasta el día. Esta pomada puede usarse como los aceites y pomadas sin que manche el cutis, mantillas y sombreros, como sucede con los tintes, cosméticos y demás. La *Regeneradora* limpia la cabeza y le preserva de las enfermedades cutáneas; suaviza el cabello y le da un hermoso brillo, viéndose en las canas una rápida desaparición, pues nutriendo su raíz de las sustancias colorantes que ha perdido desaparece prontamente a la vista y sin alterar su primitivo color.

Esta pomada restablece el cabello a su estado primitivo en menos de un mes aun en las cabezas mas llenas de canas, usándola con arreglo al prospecto que acompaña a cada bote.

Precios: bote grande 20 rs. id. pequeño 12 rs. Droguería del Moro de Eduardo Fiol. Alcoy. (3)

BUEN TONO.

En esta camisería de Amat hermanos se construyen con buen gusto y elegancia no solo camisas si que tambien pantalones para señora y calzoncillos, como peñadores, chambras, enaguas y cuantos artículos comprende el género blanco.

Asimismo hay hechos con iguales condiciones, diferentes y variados objetos curiosos y propios para ambos sexos.

Como el celo de los dichos hermanos es complacer en un todo a las bellas y encantadoras señoritas, procuran facilitar a quien se digne visitarles cuanto soliciten aunque no exista en su establecimiento.

Hay además ajuares para novias y bautizos. (3)

EL SERPIS
PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días excepto los siguientes los festivos.

PRECIO DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23.— Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

LICOR DEL POLO DE ORIVE.

Infalible preservador de todo padecimiento odontálgico.

El que sufre de la boca es porque quiere. Usando el LICOR una vez por día se destierran infaliblemente todas las enfermedades de la dentadura y encías. Millones de casos de éxito feliz y constante durante ocho años, no conseguidos con el uso de todos los demás dentrificos, infaliblemente lo confirman, se convence al que lo dude, Depósito central, donde su autor remite y hace grandes descuentos al por mayor, Alcoy Farmacia de D. Tomás Giner calle del Mercado y en todas las mas importantes de España.

Sin las firmas Orive e inscripciones de *Licor del Polo de Orive, Ascao 7, Bilbao*, en el cristal, y *Farmacia de Orive, Bilbao*, en la capsula, no es legitimo el licor.

LICOR DEL POLO DE ORIVE.

Seguro calmante de los dolores de muelas procedentes de caries.

Desaparecen los mas violentos con fuertes enjuagatorios; ó licor puro, segun instruccion: luego el que tiene dolores de muelas es porque le dá la gana. Su venta universal y los premios de cinco esposiciones lo atestiguan con elocuencia. (3)

D. Mariano Gomez, profesor-dentista



Ofrece sus servicios en dicha facultad, garantizando todos sus trabajos por diez años.—Dentaduras completas desde 50 á 300 duros.—Dientes sueltos desde 2 á seis duros cada uno.

HOSPEDERIA FRANCESA DEL COMERCIO

Mercado, 4.—Alcoy.

Habitaciones independientes lujosamente amuebladas para familias y viajeros.

Cocina á la francesa y española.

Precios económicos y servicio esmerado. (3)

Farmacia de D. Tomás Giner

Mercado, 6.

Jarabe anti-lacteo, preparado en esta Farmacia.

Este jarabe es el único remedio mas eficaz de todos los que hoy día se conocen, para la presión de la leche en las glándulas mamarias, sin perjudicar ni tener ningun mal resultado de ninguna especie en la persona que lo tome, pues es muy acreditado por varios profesores de Cataluña (3)

CAFÉ RESTAURANT DEL CÍRCULO INDUSTRIAL.

El dueño de este establecimiento, con tanto en facilitar a la sociedad todos los artículos que concierne al mismo deben espenderse con el esmero que requiere; confecciona tambien helados y sorbetes de varias clases y superior calidad, sirviéndolos á domicilio para mas comodidad de los señores socios. (3)

BOTICA Y LABORATORIO FARMACÉUTICO

D. R. ALFONSO

Calle Mayor, número 8, Alcoy.

Pastas y pastillas de todas clases, extranjeras, del país y especiales de esta botica. Pildoras, Gránulos, Grageas, papeles epispásticos, Vendajes, Bragueros, Objetos de goma, Suspensorios, Geringas, Irrigadores, Sondas, etc.

Medicamentos especiales de esta oficina y algunos extranjeros.

Aceite Anti-reumático.— Los dolores reumáticos rebeldes á otros medios, ceden a las pocas aplicaciones de este medicamento.

Agua de colonia higiénica.— Contra el dolor de cabeza. Vigoriza el sistema nervioso, da agilidad al cuerpo, estirpa las impurezas y asperezas del cutis, da suavidad y fragancia.

Agua Balsámica de Botot.— Excelente para conservar la dentadura y las enfermedades propias de este órgano.

Extracto Pectoral de Médula de Vaca.— La perla de los pectorales, contra la tos, catarros y todas enfermedades del pecho.

Inyeccion antiblenorrágica.— Preservativa y curativa de los flujos del aparato genito urinario. La blenorragia, uretritis, lencorrea, flores blancas, etc.

Jarabe de Yoduro ferroso inalterable.— Restablece la naturaleza empobrecida por las escrófulas y raquitismo. y corrige la supresion ó interrupcion de las reglas.

Polvos gasíferos refrescantes ó limonadas gaseosas.— Refrescante y estomacal. Facilita la digestion.

Rob depurativo yodurado.— Atemperante, regenerativo, depurativo y sudorífico. Combate los accidentes de la sifilis y enfermedades de la piel.

Pastillas Balsámicas pectorales.— Hacen mas facil la respiracion anhelosa, desahoga del pecho oprimido, facilitan la expectoracion y rebajan las irritaciones de las vias respiratorias.

Tintura de Arnica.— Segun fórmula de los religiosos del Gran San Bernardo de los Alpes. Vulneraria y muy empleada en las caidas, golpes, contusiones, heridas, hemorragias, quemaduras, picaduras de insectos.

Aceite de Hígado de Bacalao á la Pancrealina.— Sin olor, gusto agradable, de facil digestion, modificador precioso, fortifica la naturaleza, enriquece libremente las funciones del estómago y la absorcion se verificará á los pocos momentos.

Pasta pectoral milagrosa del Dr. Serrano.— Curacion radical de los resfriados, ronquera, tos seca y humeda, asma etc.

Purgante ó refresco gaseoso tónico con hierro de Andrés y Fabia.— Purgante de rápidos efectos y suave, sustituye á la limonada gaseosa de citrato de magnesia.

Cápsulas y Licor de alquitran de Guyot.— Para combatir, las bronquitis agudas y crónicas. Preservativo de lo resfriados y la tisis pulmonar.

Cuidado con las falsificaciones. (2)